

Dysfonctionnements dans le tri sélectif et ramassage des déchets : impossible de revenir en arrière

Les poubelles débordent dans le Pays de Gex. Depuis de longs mois, le ramassage des ordures ménagères et l'organisation du tri sélectif ne sont pas efficaces. Le sujet s'est invité au dernier conseil d'agгло.

« La question de la gestion des ordures ménagères est une vraie catastrophe en Pays de Gex. » « Nous constatons sur tout le territoire du Pays de Gex que les poubelles de tri sélectif débordent. » « Notre rue est un dépotoir, une poubelle à ciel ouvert. Il y a certaines villes où il y a des caméras... certains maires, voyant les agissements de certains habitants, récupèrent les déchets qu'ils ont posés et les redéposent devant leur porte !!! »

Voilà résumé quelques coups de gueule des Gessiens postés sur les réseaux sociaux contre Pays de Gex agгло (PGA) et des usagers indécents qui ont fait des incivilités leur sport favori.

Des piles de réclamations à Ferney, selon Daniel Raphoz

Difficile en tout cas d'échapper au sujet du ramassage d'ordures ménagères et du tri sélectif. Pas inscrit à l'ordre du jour du dernier conseil d'agгло, il fut néanmoins introduit lors des débats par Daniel Raphoz, maire de Ferney.

« À Ferney, on a toujours un problème d'ordures ménagères et de tri sélectif. J'ai une pile de réclamations », note d'emblée l'élu qui souhaitait par ailleurs savoir comment a été investi l'excédent du bonus incitatif au tri de 2,5 millions versés à Pays de Gex Agгло (PGA).

Daniel Raphoz s'est aussi inquiété de la suppression de la collecte au porte à porte de verres, avant de déplorer la mise en place des points de tri qui ne sont signalés au Sidefage (Syndicat mixte de gestion des déchets) qu'après leur mise en service par le PGA sans qu'il n'y ait une validation.

Un choix fait lors de la précédente mandature

« On est en train de travailler là-dessus. On a rencontré les différentes structures, afin de trouver des solutions. C'est le cas de Suez cette semaine [...] On a un vrai problème au niveau des déchets. On a fait des choix lors du précédent mandat et aujourd'hui on s'aperçoit bien que c'est problématique », confesse volontiers Christophe Bouvier, le président de Pays de Gex Agгло.

Pour le chef de l'exécutif gessien, les relais au niveau du Sidefage sont compliqués. Le cas du Pays de Gex n'est pas isolé, les mêmes problèmes se posant en Haute-Savoie. Concernant la suppression des points de collecte des ver-



Le site de tri sélectif qui jouxte le plateau sportif à Ferney est devenu un dépotoir à ciel ouvert. Photo Le DL/M.I.

res, il reconnaît que cela n'arrive pas au « bon timing » et présente son mea culpa.

« On avait un problème dans le marché de tri. C'était un problème bipolaire et non plus tripolaire et il fallait faire un choix. Le choix s'est porté sur le verre », a-t-il expliqué.

« Nous sommes à portée d'engueulades des populations », a objecté Daniel Raphoz. « Le but aujourd'hui est de travailler ensemble pour trouver des solutions. Sachant qu'on ne peut pas revenir en arrière dans le choix du tri qui a fait. Les coûts des pénalités seraient tellement forts », indique le président d'agгло.

M.I.

La perception refuse de reconnaître les amendes

Sur le sujet, le maire de Saint-Genis Hubert Bertrand, a évoqué la grogne des habitants : « Il y a la révolte des habitants qui ne supportent plus de voir l'ensemble des collectivités se salir de plus en plus. Aujourd'hui on doit résoudre un problème qui existe. Je crois qu'il faut que les services de l'agгло multiplient les interventions ponctuelles », avance Hubert Bertrand. Et Serge Bayet, élu à Divonne, de compléter : « Depuis un certain temps, on a accumulé les mauvais points sur ce dossier. Le récent problème de ramassage du verre est venu exacerber les positions. Je trouve que le problème majeur avec ce dossier ce n'est pas le Sidefage, c'est le déficit de communication. Il est urgent que la communauté prenne son bâton de pèlerin et organise une réunion publique », a insisté Serge Bayet. Par ailleurs, et comme si ça ne suffisait pas, concernant les incivilités, après avoir bataillé auprès de la préfecture pour avoir des agents assermentés, « c'est au tour de la perception de refuser de reconnaître les amendes dressées par ces derniers », déplore le président d'agгло.